La rerrible Intervención

Durante varios meses La Alianza Liberal no ha dejado de hablar un solo día de los atropellos asaltos agresiones y crímenes cometidos por la Coalición en Chiloé. Los más caracterizados reos de perjurio y menos conocidos ciudadanos de la lejana provincia, firmaban pavorosos telegramas, recla-

mando garantías y pidiendo justicia.

"El Grito de Quellón", "El Chillido de Quicaví", "La Nación" de Santiago, competían en las quejas airadas y candentes de sus editoriales para pintar la situación de esa legendaria tierra del crimen, inundada con la sangre generosa y el sudor fecundante de tantos liberales. El colega santiaguino iba más lejos que sus competidores de provincia, y señalaba al Presidente de la República como el único responsable de tan macabra situación. ¿Para que hablar del candidato señor Bello Codesido? Al leer sus telegramas, cualquiera hubiera pensaco que creía, de verdad, en la intervención gubernativa.

Todo el personal de la administración, a excepción del Intendente, cuya imparcialidad no se ponía en duda, estaba, al decir de esas comunicaciones, empeñado en arrebatar al candidato aliancista un triunfo indiscuti-

ble, seguro.

"A nombre de la Alianza Liberal - decía un telegrama dirigido al señor Ochagavía por uno de sus adversarios, le ofrezco la sangre del liberalismo de Castro para que,como holocausto, sirva de redención a esa provincia agotada por las malas autoridades y peores representantes en el Congreso. Si usted es caballero y honrado, venga a Chiloé e impóngase personalmente de lo que afirmo, y se convencerá de que la Alianza está de pié, resuelta a hacer respetar su derecho, y que representa a más del ochenta por ciento de la provincia" (1)

Pero, he aquí que esta de esta de por esta de electores, de la noche a la mañana, el señor Bello se retira; la ola de sangre se disipa como por encanto; y la comunicación de la la manda de la sangre se disipa como funcionario no impugnado por la Alianza, pone las cosas en su sitio: No ha habido incidente alguno en Chiloé, la instalación de las 34 juntas receptoras se ha hecho con toda corrección, y las autoridades, cumpliendo instrucciones especiales del Presidente de la República, se han esmerado en rodear de las mayores consideraciones al señor Bello Codesido. Chiloé ha estado, en suma, más tranquilo que Santiago, porqu, a lo menoa aquí, ha resultado un herido en el incidente producido ayer entre los partidarios de los señores Galdames y Tagle Carter.

¡Y para esto se ha declamado, se ha mentido, se ha atacado al gobierno y, en especial, al Presidente, durante varias semanas, en editoriales, tele-

gramas, discursos y reportajes;

Con fundamentos parecidos se ha tratado de mistificar al público, dando el aspecto de una agresión coalicionista a la violación de domicilio perpetrada por el diputado señor Ruiz en Bio-Bio. como la responsabilidad de los asaltantes era demasiado clara, no se ha vuelto a insistir en el asunto; pero ya se buscará otro asidero semejante para seguir protestando de la intervención electoral, la falta de garantías y todo el vocabulario que es de rigor en estos axuntas casos.

Tales medios no engañarán, talvez, a nadie; pero pueden ser muy útiles

para explicar una derrota.

L.

⁽¹⁾ Telegrama del aliancista Menchaca, encargado reo de perjurio, en el proceso Rabudos.